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Hakeln und ein bisschen GlÃ¼ck - Horizont.at

Auto fahren. Das ist der ... Ware zu verkaufen, sondern den Kunden bestmÃ¶glich zu .... das Auto an einem BrÃ¼ckengelÃ¤nder hÃ¤ngengeblieben und nicht in den. 

















 PDF Herunterladen 



 PNG-Bilder






 2MB Größe
 8 Downloads
 64 Ansichten






 Kommentar


























Hakeln und ein bisschen Glück Aleksandra und Damian Izdebski gründeten vor elf Jahren DiTech. Die Geschichte der auf Computer spezialisierten Handelskette gilt als Erfolgsstory schlechthin. Bestseller traf das Gründerehepaar zu einem sommerlichen Gespräch über Computer-Geeks, Unter nehmer als Marken und die Liebe zum Rallye-Sport. Interview von Sebastian Loudon
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Aleksandra & Damian Izdebski Fotografiert von Günter Parth
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Bestseller Sie beide machen das, wovor viele Eheleute Respekt haben und



sich gleichzeitig fürchten: Sie haben zu zweit ein Unternehmen hochgezogen. Wie kam es dazu? Aleksandra Izdebska Eigentlich eine ganz normale menschliche Geschichte: Zu meinem 18. Geburtstag war auch mein Mann eingeladen, und mir fiel sofort auf, wie tüchtig er Hand anlegt, etwa beim Geschirr abwaschen – wobei sich das nicht bis heute gehalten hat (lacht). Zwei Monate später rief er mich dann an, ob er mich auf ein Eis einladen dürfe. Und ich sagte: Nein! Ich war damals schon eine emanzipierte Frau und war der Meinung, dass ich mir mein Eis selbst bezahlen Aleksandra Izdebska und Damian Izdebski sind würde, schließlich hatten wir zu der Zeit gleich das Dynamic Duo hinter der Firma DiTech. In viel oder gleich wenig – besser eigentlich gar kein elf Jahren hat das Ehepaar mit polnischen – Geld. Was mir an Damian so gut gefallen hat, Wurzeln aus einer Handvoll zu Hause betreuter war, dass er immer schon ein sehr tüchtiger Mann EDV-Kunden ein florierendes Computer-Unter- war, der lieber Projekte entwickelt hat, anstatt in nehmen mit 100 Millionen Euro Jahresumsatz die Disco zu gehen …



Das Dynamic Duo



gemacht, das heute mit über 16 Niederlassun- Damian Izdebski Anders geht es auch gar nicht. gen in ganz Österreich vertreten ist. Fachbera- Wenn man Erfolg haben will, muss man arbeiten, tung statt Selbstbedienung und das Aussparen und zwar sehr viel. Und wenn man glaubt, fertig des „Irgendwas“ in den Shops, so lautet ihr zu sein, dann muss man noch einmal so viel Konzept, mit dem sie sich erfolgreich gegen die arbeiten. Und ein bisschen Glück ist sicher nicht großen „Elektro-Gemischtwarenhändler“ positi- von Nachteil. Der Grundirrtum bei vielen Unteroniert haben. Und dennoch: Trotz des nüch nehmern ist der, dass sie davon ausgehen, dass ternen DiTech-Claims „Computer. Und nicht sie schnell viel Geld verdienen und ein ganz tolles Irgendwas.“ kommen für sie die Menschen stets Auto fahren. Das ist der falsche Ansatz. vor den Computern, egal ob vor oder hinter der Worum geht es dann? Ladentheke, ob privat oder beruflich, egal ob Izdebski Darum, sich zu verwirklichen. Und Angestellte oder die eigenen zwei Kinder.



weil es nichts Schöneres auf der Welt gibt, als beruflich etwas zu tun, was einem enorm Spaß macht.



Reisen wir zurück in die späten Neunzigerjahre … Izdebska Wir kamen unabhängig voneinander nach Wien und stammen beide aus Unternehmerfamilien. Ich habe babygesittet und am Wochenende haben wir vor der polnischen Kirche Zeitungen verkauft, um unsere Eltern finanziell zu entlasten. Damian hat 1997 mit 21 Jahren begonnen, Computer zu reparieren, IT-Netzwerke zu installieren und zu warten – als selbstständiger EDVDienstleister. Das ist immer mehr geworden, letztlich war unsere 60-Quadratmeter-Wohnung bis zur Decke voll mit Computergehäusen, Festplatten, Kabeln und Motherboards. Irgendwann war es soweit. Ich bin ausgerastet und habe gesagt: Entweder wir finden ein Geschäftslokal oder ich lasse mich scheiden. Und das war die eigentliche Geburtsstunde von DiTech? Izdebska So gesehen ja. Ich habe damals schon die Buchhaltung gemacht und brauchte einfach einen Tisch, wo ich in Ruhe und vor allem in Ordnung arbeiten konnte. Das war im März 1999. Wir haben dann ganz in der Nähe unserer Wohnung, in der Nordwestbahnstraße, ein Lokal mit 70 Quadratmetern gefunden. Dann ging es richtig los mit DiTech. Von damals bis heute sind gerade elf Jahre vergangen. Heute haben Sie 16 Filialen, 260 Mitarbeiter und planen heuer einen Umsatz von 100 Millionen Euro. Hatten Sie nie Angst, dass das Wachstum zu schnell gegangen ist? Izdebski (lacht) Das fragt man uns seit elf Jahren! 2001 ist der benachbarte Friseur in der Nordwestbahnstraße Pleite gegangen und so haben wir unsere Geschäftsfläche auf 140 Quadratmeter
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verdoppelt. Wissen Sie, wenn man Unternehmer ist, denkt man nicht lange nach, ob man schnell oder langsam wachsen soll. Wenn sich eine Gelegenheit ergibt, dann packt man sie beim Schopf. Das war bei unserer ersten Filiale in Graz vor fünf Jahren so und genauso bei der aktuellen Expansion in Wien nach der Pleite von Cosmos. Wofür stand DiTech in der Anfangsphase? Izdebska Für das Gleiche wie heute: Ein Fachmarkt nur für Computer. Hoch spezialisiert mit dem Ziel, nicht einfach Ware zu verkaufen, sondern den Kunden bestmöglich zu beraten. Wann wurden Sie vom reinen Dienstleister zum beratungsorientierten Händler? Izdebska Sofort, als wir die Fläche in der Nordwestbahnstraße verdoppelt hatten. Da wir für unsere Firmenkunden viele Ersatzteile und Komponenten auf Lager halten mussten, war es naheliegend, dass wir diese Verfügbarkeit auch dem Endkunden zugänglich machen. Von dem Moment an waren wir Dienstleister und Händler in einem, wobei wir auch im Handel den größten Wert auf Beratungskompetenz legen. Deshalb heißen unsere Mitarbeiter in den Geschäften auch „Verkaufsberater“. Izdebski Damals haben wir auch mit Marketing begonnen, aber eigentlich nur über die Internet-Plattform Geizhals, damit haben wir in der Anfangsphase eine sehr große Bekanntheit erreicht, vor allem unter computer-affinen Menschen.



Die so genannten Geeks sind vermutlich Ihre Kernzielgruppe – nicht einfach zu überzeugen … Izdebski Mit denen hat alles begonnen, und es ist sehr wichtig, sie nicht zu vernachlässigen, schließlich sind sie die Opinion Leader, werden von ihren Freunden und Verwandten zum Thema Computer befragt. Und was sie empfehlen, das gilt. Trotzdem ist dieses Publikum für uns zu klein, daher müssen wir den Spagat finden zwischen der breiten Masse und den Computerprofis. Izdebska Durch diesen Spagat haben unsere Verkäufer, die natürlich alle auch „Geeks“
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sind, gelernt, in einer allgemein verständlichen Sprache über Computer zu sprechen. Sie können ganz schell umschalten zwischen der Beratung eines Anfängers und dem Fachsimplen mit einem Vollprofi. Izdebski Bei uns kann man ja auch die Einzelteile kaufen und den Computer selbst zusammenbauen. Das ist aber heute nicht mehr empfehlenswert, weil sämtliche Komponenten schon am physikalischen Limit gebaut sind. Das unterschätzen selbst wirkliche Technikfreaks. Einmal stand ein Kunde wütend im Geschäft, weil er es nicht geschafft hatte, den Rechner selbst zusammenzubauen. Auf die Frage des Technikers nach seiner Erfahrung bei Computern hat er geantwortet: „Glauben Sie, ich kenne mich nicht aus? Ich repariere seit zwanzig Jahren Waschmaschinen … (lacht)



Der typische DiTech-Kunde … Izdebski Den gibt es nicht! Wir versuchen, für alle das Richtige zu bieten. Allein mit unserer Eigenmarke dimotion decken wir die gesamte Range ab, vom günstigen Einsteiger-PC um 180 Euro bis zur HighEnd-Maschine, die grundsätzlich kein Mensch braucht, für 5.000 Euro. DiTech ist also eine Business-to-Businessund Business-to-Consumer-Marke? Izdebska Ganz genau, und zwar zu gleichen Teilen. Die Hälfte unseres Umsatzes machen wir mit Firmenkunden, wobei wir für viele Unternehmen auch die komplette Betreuung und Wartung der IT-Infrastruktur übernehmen. Welchen Anteil Ihres Geschäftes machen Sie mit der Eigenmarke dimotion? Izdebska Insgesamt rund 20 Prozent.



Im PC-Bereich verkaufen wir nur dimotion. Bei den Notebooks ist dimotion eine von mehreren Brands, die wir anbieten, neben den Klassikern wie Sony oder Acer. Drucker, Monitore und Ähnliches stellen wir nicht selbst her, das würde keinen Sinn machen. Wie sieht’s aus mit Apple? Jemals überlegt, die Kultmarke ins Programm zu nehmen? Izdebski Unser Claim lautet „Computer. Und nicht irgendwas.“ Apple fällt bei uns in den Bereich „irgendwas“. Wir sind auf PC spezialisiert. Das sind zwei Religionen. Sie können nicht als katholischer Priester in der Kirche predigen und sich als Zusatz verdienst einen Tag in der Woche in eine Moschee stellen. Apple hat zweifellos tolle Geräte, aber sie sind wirklich die Einzigen, die damit Geld verdienen.



„Der Grundirrtum bei vielen Unternehmern ist der, dass sie davon ausgehen, dass sie schnell viel Geld verdienen und ein ganz tolles Auto fahren. Das ist der falsche Ansatz.“ Damian Izdebski



019_16-21_DiTech 19



22.07.2010 19:47:59



Den durch das iPad in Fahrt kommenden Markt der Tablet-PCs werden Sie aber schon bedienen? Izdebski Wir haben welche im Programm, aber ich glaube nicht, dass das ein nachhaltiger Erfolg wird. Vier meiner Freunde haben sich in den USA ein iPad gekauft, und schon jetzt liegt es nur noch herum, und sie wissen eigentlich nicht, was sie damit tun sollen. Sie sponsern seit diesem Jahr auch den Rallye-Sport. Was hat das mit Computern zu tun? Izdebski Da geht es um mehr als um Sponsoring. Wir sind mit dem DiTech Racing Team mit Staatsmeister Beppo Harrach im Rennen um die öster reichische Staatsmeisterschaft. Beim letzten Rallye-Lauf im Juni sind wir zwar von der Strecke geflogen, aber das gehört dazu, und zum Glück ist das Auto an einem Brückengeländer hängengeblieben und nicht in den Fluss gestürzt. Was das mit Computern zu tun hat? Es hat sehr viel mit mir zu tun. Ich habe eine große Leidenschaft für den Motorsport, ich fahre selbst Rennen und das ist mein Ausgleichssport, wenn Sie so wollen. Darüber hinaus erreichen wir damit perfekt unsere ursprüngliche Kern zielgruppe. Männlich, 15 bis 40 Jahre alt, Autofahrer, technisch affin. Ich habe gesehen, Sie bloggen auch zu dem Thema … Izdebski Genau, es ist das einzige Sponsoring, das ich wirklich glaub würdig vermitteln kann und darum geht es ja insgesamt im Marketing. Daneben haben wir den Dienstag zum DiTech-Tag gemachen, das geht über klassische Werbung, Radio, Print und sehr viel Online. Die Idee zum DiTech-Dienstag stammt von Gerri Brandstetter von der Agentur bcom, unsere aktuelle CI von Reichl und Partner. Inzwischen machen wir aber das Meiste selbst bei uns im Haus. Stichwort Online: Was sind die DiTech-Agents auf Facebook? Izdebska Wir haben insgesamt 14.000 Friends, davon sind 7.000 DiTechAgents, die sich registriert haben, und von uns Aufgaben bekommen, die sie dann lösen müssen. Natürlich gibt es etwas zu gewinnen. Es ist letztlich ein punktgenaues Kundenbindungsinstrument, das sehr gut funktioniert. Ich glaube, diese Art des Marketings hat sehr viel Potenzial für die Zukunft. Im Bereich Facebook stammt die gesamte Konzeption und Entwicklung von der Spezialagentur „Yackety Yak“. Wie viel ist Ihnen der Facebook-Auftritt wert? Izdebski In Facebook und Google werden wir in diesem Jahr rund eine vier tel Million investieren, von rund zwei Millionen Gesamtmarketingbudget. Izdebska Wir setzen uns aber auch für einige soziale Projekte ein. Unter anderem helfen wir Claudia Stöckl beim Zuki-Kinder-Projekt in Indien.



Wie lange soll die Expansion noch gehen? Izdebski Wir stehen jetzt bei 16 Märkten, damit erreichen uns 80 bis 90 Prozent der Österreicher innerhalb von zwanzig Minuten, vielleicht wird es noch eine siebzehnte oder achtzehnte Filiale geben, aber die Zeit, wo wir alle vier Wochen einen neuen Standort aufmachen, ist erst mal vorbei. Jetzt geht es darum, den Betrieb in den bestehenden Filialen zu optimieren … Wenn Österreich besetzt ist, wann wagen Sie den Sprung ins Ausland? Izdebski Das ist für uns schon ein Thema, aber es ist uns bewusst, dass wir das aus eigener Kraft nicht schaffen können. Unser Konzept ist aber einzigartig. Ich war kürzlich in London, mit einer auf Retail-Konzepte



„Jede berufstätige Mutter steht vor einer riesigen Herausforderung.“ Aleksandra Izdebska
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spezialisierten Agentur, um nach einem mit DiTech vergleichbaren Konzept zu suchen. Keine Chance. Das gibt es dort nicht. Das Einzige, was ich gefunden habe, war ein Un ternehmen, das der DiTech vor acht Jahren entsprochen hat. In Deutschland gibt es so etwas auch nicht, im Osten sowieso nicht. Eigentlich komisch, dass es für so ein zentrales Gut unserer Gesellschaft keinen anderen spezialisierten Händler gibt. Izdebska Das ist es auch, was uns vorantreibt. Jeder, der einmal bei uns eingekauft hat und das Konzept verstanden hat, kommt immer wieder. Wir müssen uns schon sehr blöd anstellen, damit wir einen Kunden verlieren. Wir haben 300.000 registrierte Kunden in Österreich, und vermutlich noch einmal so viele, die sich nicht registriert haben. Aber genau dieses Konzept ist eine Herausforde rung für die Kommunikation. Inwiefern? Izdebski Die Elektro-Gemischtwarenhändler wie Mediamarkt oder Saturn haben es da einfach: Ein Blödmann-Sujet, ein Preis und die Leute verstehen das und rennen schon. DiTech funktioniert so nicht. Unser Konzept – keine Selbstbedienung, dafür professionelle Beratung – muss man erst einmal verstehen, man muss es selbst erleben. Und wir haben nicht die Budgets dieser Gemischtwaren händler, wo vor allem die Braun- und Weiß warenindustrie Geld ohne Ende hineinbuttert. Das ist auch der Grund, warum wir sehr viel über die PR-Schiene machen, um uns als Unternehmer in den Vordergrund zu rücken, und DiTech menschliche Züge, quasi ein Gesicht, zu geben, oder eigentlich zwei. Ich glaube, das würden sich die Menschen auch in vielen anderen Branchen wünschen. Menschen mit einer Geschichte statt ano nymer Brands. Das ist jedenfalls ein ganz wesentlicher Faktor unseres Erfolgs. Sie machen den Eindruck, glückliche  orkaholics zu sein, wie bringen Sie das W alles mit zwei Kindern unter einen Hut? Izdebski (lacht auf) Ich gar nicht, das macht alles die Aleksandra!
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Power-Ehepaar. Aleksandra und Damian Izdebski sind die Gesichter der Computer-Handelskette DiTech.



ich sie sofort nach Hause – ohne Wenn und Aber. Weil ich ganz genau weiß, wie es ist, ein krankes Kind zu Hause oder in der Izdebski Na ja, es wäre frech hier zu beSchule zu haben. Wir nehmen hier sehr haupten, ich bin der großartige Vater, der viel Rücksicht auf die Doppelbelastung jede freie Minute mit den Kindern verbringt. zwischen Familie und Beruf, alles andere ist Ich versuche mir aber die Zeit zu nehmen … unmenschlich. Izdebska Jede berufstätige Mutter steht vor Kennen Sie sich eigentlich auch so gut mit einer riesigen Herausforderung. Ich bin in Computern aus? der glücklichen Lage, mir meine Zeit Izdebska Eigentlich nicht, aber ich musste es weitestgehend selbst einteilen zu können, lernen. Denn wenn ich als Personalchefin das bringt schon sehr viel. jemanden beim Interview frage, was der In Ihrer Rolle als Personalchefin von DiTech Unterschied zwischen einem i5- und einem können Sie aber auch den anderen Müttern i7-Prozessor ist, muss ich ja wissen, ob er helfen … das Richtige antwortet. Aber eigentlich liebe Izdebska Da haben Sie absolut recht und das ich nichts mehr als Menschen und mit ihtue ich auch. Wenn ich nur höre, dass das nen zusammenzuarbeiten. Am Anfang habe ich mich mit der Buchhaltung gequält, bis Kind einer Mitarbeiterin krank ist, schicke Na wenigstens sind Sie ehrlich. Izdebska (lacht) Ja, das war er schon immer.



ich draufgekommen bin, dass es Menschen gibt, die lieber mit Rechnungen arbeiten als mit Menschen. Man muss die Menschen entsprechend ihrer Fähigkeiten einsetzen, dann kommt man auch zum Erfolg. Die Frage mag platt wirken: Sind Sie je auf Hürden gestoßen, weil Sie nicht in Österreich auf die Welt gekommen sind? Izdebski Nein! Wir sind 1992 unabhängig voneinander nach Österreich gekommen und hatten nie Probleme, weder in der Schule noch sonstwo. Allerdings muss ich auch sagen: Ich habe mich nie irgendwo um einen Job beworben, habe mir meine Arbeitswelt immer selbst gestaltet und gestalten müssen. Und wir haben versucht, uns gut zu integrieren.



Das schönste am fussball ist das anstossen. Stiegl ist seit 1998 verlässlicher Partner des ÖFB-Teams.



Brau k u nst au f höc hst er St u fe.
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Ein bisschen - Kulturmanagement Network 

oje, noch ein Magazin zum Marketing! Sie stÃ¶hnen? Es reichen doch die vielen. Ratgeber, Kompendien und Marketing-Bibeln, die Sie seit Jahren auffordern,. Sie sollen bei Adam und Eva beginnen, in sich gehen, analysieren wer Sie sind, was Sie mÃ¶chten










 








Ein bisschen - Kulturmanagement Network 

NatÃ¼rlich sind Ihnen die Grundlagen bekannt, denn Kulturmarketing war Ã¼ber Jahre hinweg das Kernthema der Kulturmanagement-Lehre und -For- schung. Da gibt es zu den strategischen Mindeststandards nichts mehr zu sa- gen. Das wissen Sie alles schon. 










 








Pestizide â€“ ein bisschen ist zu viel 

F. Tabelle 2: Konzentrationsbereich (Min.â€“Max.) jeder in den Apfelproben nachgewiesenen .... Die ToxizitÃ¤t wird auf einer 5-stufigen Skala bewertet, die hÃ¶chste.










 








60 und kein bisschen müde Im eigenen Saft Ein ... - Meistervereinigung 

... Schlemmerbande durch eine Mitgliedschaft oder eine einmalige Spende unterstützen. .... Kindern der MVG Schlemmerbande serviert wurden. So war der.
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Bescheiden Aber Auch Ein Bisschen Gttlich 

Our library is the biggest of these that have literally hundreds of thousands of different products represented. You will also see that there are specific sites ...










 








darf's ein bisschen mehr sein? - Potentiale leben 

wenn ihr sie ohne Gefahr bis morgen aufschieben kÃ¶nnt!â€œ Wenn wir anfangen zu bewerten, tun wir dies auf Grundlage unserer eignen. Erfahrungen. Das ist konsequent. Es sind aber immer noch unsere Erfahrungen und damit auch unsere Lehren, die wir dar










 








Meine kleine Anthologie. Über 60 und (k)ein bisschen weise 

GÖTTER, GRÄBER und GELEHRTE. 52. KÖNIGIN von SABA. 53. Pyramiden. 54 ... Wir können nur hoffen, sie dereinst im Himmel als Geschenk zu bekommen.
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This. StPauli Barmbek Und Ein Bisschen Hamburg By Susanne Hottendorff PDF on the files/S3Library-Cf4c1-533bf-39310-2f005-30015.pdf file begin with Intro, Brief Discussion until the Index/Glossary page, look at the table of content for additional info
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Seite 29 Â© Greenpeace / Bill Barclay. VerÃ¶ffentlicht im Oktober 2015 von: Greenpeace Deutschland. Hongkongstr. 10. 20457 Hamburg [email protected].










 








ein bisschen blutig by anthony pdf 

Save this Book to Read ein bisschen blutig by anthony PDF eBook at our Online ... to discover the manual that you might want with great ease andsimplicity.
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bescheiden aber auch ein bisschen gttlich pdf 

PDF, include : Behavioural Interview Questions Answers Star, Beken Of Cowes The Art Of Sailing. Limited Edition, Bently Nevada 3300 Manual, Berrings Legal ...










 








Pestizide â€“ ein bisschen ist zu viel 

4x Aldi/Hofer, 4x Rewe, 2x Spar. Belgien. 3 / 1. 1x Bioplanet, 1x Carrefour, 1x Colruyt, 1x Delhaize. Bulgarien. 3 / 2. 3x Billa, 1x Gimel, 1x Lidl. Frankreich. 12 / 1.










 








Pestizide â€“ ein bisschen ist zu viel 

2x Auchan, 3x Carrefour, 2x Casino, 2x IntermarchÃ©, 2x Leclerc,. 2x Super/Hyper U. Deutschland. 33 / 6. 6x Aldi, 1x Alnatura, 3xBasic, 9xEdeka, 8xMetro, 3xLidl, ...










 








Ein bisschen Al Capone 

Personalberatung bekommt ein neues Gesicht: Im Hintergrund der drei Tochtergesellschaften hat Orizon nach und nach alle. Prozesse zusammengefÃ¼hrt und.
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